
 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クオリティライフ21城北の敷地内で行われている埋蔵文化財調査で日本最古の舟形木棺が発掘されま

した。この辺りは平手町遺跡と呼ばれ弥生時代、古墳時代、戦国時代の遺構、遺物が発見されています。 

今回発見されました舟形木棺は、弥生時代中期(約 2000 年前) の方形周溝墓から発掘されたものであ

り、日本最古の発見であることから、全国に新聞、テレビ等を通じて報道されました。 

今後はかびなどによる遺物の損傷を防ぐため、早急に保存処理を実施する必要があることから、現場か

ら周りの土ごと切り取り、専門業者による保存処理を施した後、一般公開を行う予定です。 

 

 

 1 月 31日（土）午前中に埋蔵文化財調査の現地見学 

会を行いました。雨上がりで足元が悪いにも関わらず、 

300人以上もの市民の方に参加していただきました。 

 見学会では、今回の調査により出土した遺物や上記の 

舟形木棺、現場の雰囲気などを味わえたかと思います。 

 今後は遺物の詳細な分析や調査を行っていく予定です。なお、見学会当日は現場の 

諸条件により説明が聞きづらかった部分がありましたことをお詫び申し上げます。 

 

 

現在、建設中の中央病院(仮称)の北側に計画されている陽子線がん治療施設について下記のとおり概要

説明会を行います。両日とも説明内容は同じです。 

西区 3月 24日（火） 1８：３0～ 稲生小学校特別活動室 

北区 3月 25日（水） 1８：３0～ 金城コミュニティセンター 

 

 

 かつて産業技術総合研究所だったクオリティライフ21城北の敷地には、まだその頃の建物の基礎が残

っています。順次、撤去を予定しており、第Ⅰ期として下記のとおり撤去工事を計画しています。 

事業名 請負業者 連絡先 撤去予定期間 

建築物基礎撤去工事 株式会社 田中荘介商店 052-991-3641 平成21年 3月末～5月

作業中は騒音・振動などご迷惑をお掛けしますが、できるだけ周辺の皆様に配慮した方法で施工します

のでご理解・ご協力をお願いします。 
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■第 6回 12月 20日（土） 13:00～「修正プランについて討議及び次回以降のﾜｰｸｼｮｯﾌﾟについて」 

場所：ｱｰﾊﾞﾆｱ志賀公園集会所 参加：36名 

○志賀公園の修正プランに対する追加意見について市の担当者からの助言も交えて議論しました。 

 

 

 

 

 

 

 

○管理運営･利用の仕方･活用方法等、整備後の話題を中心に次回のﾜｰｸｼｮｯﾌﾟで話したい内容を議論しました 

・維持管理  地域や学区との連携／管理運営のｼｽﾃﾑづくり・周知／落ち葉清掃などは地域のｲﾍﾞﾝﾄに 

・ﾙｰﾙ･ﾓﾗﾙ   利用方法・注意事項を表示した看板設置／ﾍﾟｯﾄとの共存、ｼﾞｮｷﾞﾝｸﾞと散策の共存／ﾊﾟﾄﾛｰﾙ隊 

・住民参加  住民、学校と一緒になっての公園づくり(花壇づくり)／樹種選定の際もっと広く意見を聴く／落ち葉

を活かしたｲﾍﾞﾝﾄ開催／かまどﾍﾞﾝﾁを利用した防災訓練  

■第7回 1月31日（土）13:00～「管理運営・マナー・イベントについて」場所：ｱｰﾊﾞﾆｱ志賀公園集会所 参加：39名 

○志賀公園、QL21の管理運営・ﾏﾅｰ・ｲﾍﾞﾝﾄのｸﾞﾙｰﾌﾟに分かれて今後の活動について意見を出し合いました。 

管理運営 マナー イベント 

管理運営とは掃除だけではない･

ﾊﾟﾄﾛｰﾙ隊と市との連携が必要･公

園案内ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ･管理ﾒﾝﾊﾞｰを募集･

団体同士のｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝが取れる仕

組みが必要･施設を良くしようと

する個々の気持ちが必要･他地域

の人も関わりやすく･新しい団体

を立ち上げるために広く情報発信 

北側道路の違法駐車対策･犬の放し

飼い対策（禁止に）･他人への思い

やりを持たせる･マナー向上のため

の方策･公園がきれいなら利用者も

きれいに利用する･公園の維持管理

体験･看板の設置･地域、学区単位で

の公園づくり・維持管理への積極的

な関わり 

QL21、志賀公園での区民まつり･･

木の実や野草、昆虫など公園内にあ

る素材の活用（観察ｲﾍﾞﾝﾄ）･各家庭

に種を育ててもらい苗などを持ち

寄るｲﾍﾞﾝﾄ･盆踊りの練習 

継続性が重要･QL21 内に工作室･

ﾌﾟﾚｲﾍﾞﾝﾄを行い、次に繋がるものを

★誰がどういう形で担っていくかが重要。呼びかけ・調整ができる中核になる窓口が必要ではないか。 

★個人的には関わりたいが、行政とのｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝを図れるﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ組織を作ったほうが関わりやすい。 

次回 第 8回ワークショップ 3 月 14日（土）13:00～ 

■第１回  楽しくナイト 2月 20日（金）18:00～「今後のすすめ方」  場所：北区生涯学習センター 参加者：18名 

昼の部とは異なり、交通アクセス・中央病院（仮称）・健康増進支援施設に絞って議論するものです。 

それぞれの項目について参加者が思っていることを出していただきました。主な意見は以下のとおりです。 

 

 

 

 

その他、他の市民病院・公園などの施設を見学して現場の意見を聴いてみたいなどの意見があったので来年

度に実行できるよう調整したいと思います。 

議論の進め方としてテーマが複数あるため、毎回１つのテーマに絞って議論することとなりました。次回は

交通アクセスについて議論します。          次回 第２回 楽しくナイト 4 月 17日（金） 18:00～ 

来年度もﾜｰｸｼｮｯﾌﾟを行うこととなりました。皆さんの意見を QL21 城北周辺のまちづくりにどんどん活かせればと思

います。すぐに○○ができるということではなく、将来を見据えて、皆さんといろいろ勉強しながらゆっくりと議論していき

たいと考えております。また参加は随時受け付け中ですので下記まで連絡お願いします。 

○クオリティライフ21城北・陽子線がん治療施設・基礎撤去・ワークショップに関すること  

健康福祉局健康部クオリティライフ 21城北推進室  052-972-2605 

○西部医療ｾﾝﾀｰ中央病院(仮称)の建設に関すること       名古屋市監督員事務所  052-910-1590 

○西部医療センター中央病院（仮称）に関すること  病院局管理部 経営企画室  052-972-2610 

○現場内の埋蔵文化財発掘調査に関すること   教育委員会 見晴台考古資料館  052-823-3200 

交通アクセス 中央病院（仮称） 健康増進支援施設 

○バスのルートについて議論したい 
○地下鉄駅が近くにない QL21 はバスのﾙ
ｰﾄを何とかして対応していかなければ・・・ 

○他の病院のボランティアを見て、いいなと
思った。QL21 でもできればいいと思う。 
○ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱのあり方を検討することが重要

○建物の材質や施設での活動を
環境に対する取り組みと関連付け
てみてはどうか 

園路を散策とｼﾞｮｷﾞﾝｸﾞ
のﾚｰﾝを分けてみては？ 

園路のｺｰｽ分けは名城公
園で行っている程度。 
全体にｺｰｽ分けするのは
困難。 

園路のﾙｰﾄを既存の樹木を考
慮して検討すべき。必要以上
の園路拡幅は必要ない 

既存樹木に配慮し、幅員が狭い
園路は広くする。不要な園路は
なくし公園の有効活用を図る。

ｽﾃｰｼﾞが十分に活用されてお
らず、撤去するなどして南北
の広場を一体的利用したい。

平成2年に要望があり整備した。ﾀﾞﾝｽ等で利用されて
いる模様。撤去などによる効果が不明であり、費用の
問題もあるのでじっくり議論していく。 

ｽﾃｰｼﾞの活用方法を考
えてはどうか。様々な
利用が可能なはず。 

ｿｰﾗｰﾊﾟﾈﾙ等の自然ｴﾈﾙｷﾞ
ｰを活用して噴水や滝の
電力を賄ったらどうか。 

滝・噴水はｿｰﾗｰﾊﾟﾈﾙだけでは電力供給不足。
照明に活用する場合は、明るさ等機能的に弱
いが、ｺｽﾄ等を考え検討していく。 

間引きした樹木は園内で移植するか
市民で材木として活用したい。 


